



Con la participación de diversas autoridades y también de la FIFA, se destacó el plan de seguridad de cara al Mundial Sub20.



# Garantizan seguridad total para el Mundial Sub20 en la capital regional

RICARDO OBANDO  
FOTOS NICO CARRASCO

**A** solo 42 días del inicio de la Copa del Mundo FIFA Chile Sub20 2025, Rancagua se declara lista para albergar el evento, asegurando una coordinación de seguridad total que busca garantizar el buen desarrollo del torneo y la tranquilidad de las delegaciones participantes. En una importante reunión de seguridad, encabezada por el subsecretario de Seguridad Pública, Rafael Collado, junto a autoridades locales y de FIFA, detalló los exhaustivos planes operativos que se implementarán a contar de septiembre. Este lunes se realizó una exposición clave sobre cómo se trabajará en materia de seguridad durante la Copa del Mundo, que para la ciudad de Rancagua comienza el 29 de septiembre próximo, con el primer partido en la sede. Mario Muñoz Cerda, gerente de seguridad de la competencia, presentó el plan ya preparado, que ha sido el fruto de un trabajo continuo desde enero a través de una mesa de trabajo con el Ministerio de Seguridad Pública, el Ministerio del Deporte y el Ministerio de Transporte.



Subsecretario de Seguridad Pública, Rafael Collado.

### SEGURIDAD TOTAL

El subsecretario Rafael Collado destacó que "hoy hemos tenido una reunión relativa a los temas de seguridad del Mundial Sub20. Se ha reunido todo el ecosistema de seguridad de la región, las distintas seremías, estuvieron ambas policías, también estuvo la FIFA y los organizadores locales". Para este evento de un mes de duración, se ha dispuesto una Plana Mayor Especial de Carabineros, dedicada exclusivamente a la seguridad del certamen. Esta unidad se encargará de "todo el sistema de seguridad de los entornos del estadio, del recinto propiamente tal y también del de la custodia de las delegaciones". El general de



Delegado presidencial regional, Fabio López.



General Jefe de la Zona O'Higgins, Max Jiménez.

Carabinero, Max Jiménez, junto a la general Claudia Carrasco, jefa de esta plana mayor especial, subrayó que este refuerzo de la institución es adicional y "no van a ir en desmedro de las planificaciones que tiene que habitualmente Carabineros para la ciudad de Rancagua". El personal provendrá de las escuelas de formación, incluyendo las escuelas de suboficiales y la Academia de Ciencias Policiales, para apoyar este servicio. El plan de seguridad es altamente detallado y "está todo establecido, los movimientos oficiales de los equipos, están establecidos los entrenamientos, los horarios de salida de los hoteles, los horarios

de desplazamiento y escolta". La cobertura será integral, abarcando desplazamientos seguros desde el aeropuerto al hotel, del hotel a los sectores de entrenamiento definidos, y de los hoteles a los estadios. Además, incluye refuerzo en espacios públicos y lugares de interés turístico, ya que la región de O'Higgins es considerada "una hermosa región". También, se suma la seguridad en puntos de comunicación, como terminales de trenes y rodovitarios; un despliegue importante en carreteras para aquellos que deseen recorrer la región, visitando lugares como la Ruta del Vino; y;

continúa ▶▶



En el estadio CODELCO El Teniente, en cada jornada de partidos, además habrá 100 guardias de seguridad privados, sumados a los efectivos policiales.



Gerente de seguridad Mundial Sub20, Mario Muñoz.

se brindará seguridad a todas las delegaciones en sus lugares de hospedaje y traslados, sin distinción de importancia. "Aquí nadie es menos importante, son todos importantes y la cobertura se le va a brindar conforme a las necesidades que hay en el momento y también a la planificación previa que está con la plana mayor especial designada para ello", dijo el general ante la consulta respecto a la seguridad adicional que pueda requerir la selección de Estados Unidos, quienes se alojarán en un hotel ubicado en el oriente de la capital regional. Así mismo, se dijo que el Estadio CODELCO El Teniente ha sido refac-

Este lunes se realizó una exposición de sobre cómo se trabajará en esta materia durante la realización de la Copa del Mundo que comienza, para la ciudad, el 29 de septiembre próximo.

cionado y cuenta con "medidas de seguridad de alto nivel", estando disponible para sus funciones como sede de partidos de primera ronda y hasta octavos de final. El subsecretario Collado destacó que "el esfuerzo país que estamos realizando para que este Mundial Sub20 sea una instancia familiar, deportiva, que podamos sacar resultados positivos en lo futbolístico y también dar una imagen país muy positiva". Se estima que el evento atraerá a más de 10.000 personas acreditadas del extranjero, sumando a turistas y acompañantes, lo que generará "una cantidad importante de miles de dólares que van a servir y van a ingresar a la región en términos de turismo y gastronomía". Las autoridades esperan que los visitantes se lleven "una bonita imagen de la ciudad de Rancagua y de la región".



El rancaguino Mario Muñoz Cerda es el gerente de seguridad para esta Copa del Mundo.



La opinión de **MANUEL POLGATZ**  
Periodista y comentarista deportivo

## ¿Es sueño o verdad?

La vida siempre te da enseñanzas y no hay mejor explicación que los efectos de tus actos. Cuando Abumohor decidió comprar O'Higgins, su única y primera promesa fue señalar que el club llegaría a lo más alto del fútbol chileno. Y si bien demoró casi una década en lograrlo, el éxito de la gestión quedó a la vista.

Nunca en la historia, y más allá de temporadas soleadas y equipos vistosos, con jugadores que aún sienten ser dueños del pasado, la institución jamás creció a los niveles exponenciales que hoy ostenta.

¿Y qué tienen que ver estos antecedentes con el momento actual? La respuesta es, todo. Nada de lo que sucede, es consecuencia del fruto escrito por aquellos que compraron una renoleta y la transformaron en un sedan bonito, "paradito" en latas, con buen motor y certificado de gases al día. La "Celeste" lucha por su trabajo y puntos, acceder en 2025, no solo a recorrer Sudamérica, sino que se ilusiona con caminar a pasos de Libertadores por el continente.

Resistidos y congelados; criticados y en medio cambios drásticos; el plantel ha sabido llevar la campaña de forastero en una ciudad (San Fernando), que nos abrió las puertas con benevolencia y gratitud, que toda la vida agradeceremos, porque no solo entregaron las llaves de su estadio sino, además, nos convirtieron en invictos como local.

¿Es sueño o verdad lo que estamos apreciando? Empíricamente comprobado que la existencia es día y día y que el futuro no surge en las mentes que se proyectan sin sentido. El presente indica que el equipo de Meneghini es práctico y austero. Es justo y necesario. No le sobran aptitudes ni adolece de grandes carencias. Se acerca a los objetivos y cumple con sus propias predicciones.

Tras largos años de agonía, la camiseta se impone por resultados y no por agoreros destructores. Las soluciones, a veces, están a la mano y nadie se da cuenta. El amor y la felicidad, son sensaciones temporales, como un gol de último minuto, pero que se gozan como orgasmos en fin de semana. Vamos O'Higgins, bienvenido a casa, de regreso a Rancagua.

